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FLEURY MICHON 

                       85 

                            

QUESTIONS D’ORDRE GENERAL 1 

1 - La CGT demande une présentation du non-respect des accords sur le mois 
dernier : 

  - le repos journalier de moins de 11h00 

  - le travail journalier supérieur à 10h00 

  - les semaines de plus de 48h00 sur 6 jours 

  - les week-ends inférieurs à 35h00 

  - le travail du samedi après 18h00 

Travail 
de + de 
8h00  
de nuit 

Travail 
après 
18h00 le 
samedi 

Week-
end < à 
35h 

Repos 
journalier 
< à 11h 

Travail 
journalier 
>à 9h30 

Semaines 
de + de 
42h  

(Nbre de 
fois) 

Semaines 
de + de 
48h  

(Nbre de 
fois) 

Semaines 
de moins 
de 21h 

0 0 0 0 2 0 0 0 

Réponse direction en réunion DP :   

Compteurs au 30/11/2022 

Compteurs > à + 70h 1 

Compteurs < à – 40h                                                                                                                    1 

Compteurs Senior < à -20 h et > à + 35h  0 

= 

2 - La CGT vous demande l’effectif actuel du site par type de contrats CDD, 
CDI, intérimaires, saisonniers et stagiaires, groupement employeur ? 

Réponse direction en réunion RP : Effectifs au 30/11/2022 

Contrat à Durée Indéterminée 137 

Suspension de contrat 0 

Contrat à Durée Déterminée 7 

Intérimaires 4 

Stagiaires 0 

Saisonniers 0 

Groupement Employeurs de Vendée 0 

 

           QUESTIONS des RP CGT 

 

Du 09-01-2023 
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3 - La CGT vous demande l’effectif actuel du site sur le 1er, 2ème, 3ème collège. 

Réponse direction en réunion RP : 

   Effectifs au 30/11/2022 

1er collège (Ouvriers/Employés) 9 0         

2ème collège (Techniciens/Agents de Maîtrise) 43       

3ème collège (Cadres) 4     

 

4 - La CGT vous demande le détail des entrées et des sorties des effectifs en 
CDI sur le mois dernier ? 

Réponse direction en réunion RP : 

ENTREE POSTE CSP DEPART MOTIF CSP 

0 / / 0 / / 

 

5 - Est-il prévu de travailler des samedis matin ou après-midi sur ce mois-
ci et le mois prochain ? Si oui, quel est l’effectif prévisionnel ? 

Réponse direction en réunion RP : 

CONDITIONNEMENT FABRICATION SAVEURS DE BASE 

/ / OUVERTURE S1 à S4 
 

 

6 - Est-il prévu des journées non travaillées sur le site des AC ce mois-ci et le 
mois prochain ? 

Réponse direction en réunion RP : 

CONDITIONNEMENT FABRICATION SAVEURS DE BASE 
FERMETURE VENDREDI S4 FERMETURE VENDREDI S2 et S4 

                         
/ 

 

7 - Combien de salariés ont travaillé des samedis matin sur le mois dernier ? 
Détail par collège ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que 8 techniciens et 4 ouvriers ont travaillé des samedis matin. 

8 - Combien de salariés ont travaillé des samedis après-midi sur le mois 
dernier ? Détail par collège ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que 2 ouvriers ont travaillé un samedi après-midi. 

9 - Combien de contrats CDD s’arrêtent ce mois-ci ? Combien allez-vous en 
prolonger et sur quelle durée ? 

Réponse direction en réunion RP : 
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ENTREE POSTE CSP DEPART POSTE CSP 

0 / / 0 / / 

 

10 - Les salariés demandent combien de CDI vont être réalisés ce mois- ci ? 
Si oui combien et quelle CSP ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il n’y a pas de CDI. 

11 - Est-il prévu l’entrée de contrats CDD ou intérimaires ce mois-ci ? Si oui, 
combien ? 

Réponse direction en réunion RP :La direction répond qu’il n’y a pas de nouveaux CDD ce mois-ci mais elle 
fera appel à de l’intérim ponctuellement. 

12 - La CGT vous demande quelle est votre vision moyenne des compteurs à 
la fin de ce mois-ci et du mois prochain ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que la vision est de 9h. 

13 - Nous vous demandons les compteurs les plus hauts et les compteurs les 
plus bas. Détail par CSP. 

Réponse direction en réunion RP : 01/01/23 

 COMPTEUR LE + BAS COMPTEUR LE + HAUT 

OUVRIERS/EMPLOYES - 30h00 + 52h00 

TAM - 12h00 + 53h00 
 

14 - Quel est l’effectif équivalent temps plein sur le site du mois dernier (CDI, 
CDD, intérimaires) ? 

Réponse direction en réunion RP : 

L’effectif ETP du site est de 145,80 ETP au 30/11/2022 :  

CDI CDD INTERIM 

134,80 ETP 7 ETP 4 ETP 

 

15 - La CGT demande combien de mutations à la journée ou à la semaine ont 
été effectuées sur le site des AC (entrées et sorties) le mois dernier ? Si des 
salariés du site ont été concernés par cette mesure, sur quel site sont-ils 
allés ? Pour quelle durée et à quels postes ? 

Réponse direction en réunion RP : La direction répond qu’il y a eu 16 mutations à la journée pour la destruction 
des archives. 14 personnes ont été concernées. 
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16 - Les salariés veulent connaître les postes à pourvoir et les besoins mis à 
disposition pour les formations internes sur le site. Combien de formations 
sont en cours actuellement sur le site, toutes CSP confondues ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que 2 personnes sont en formation (SDB et GDF).  

Les besoins sont : 

- 2 GDF en janvier 

- 3 CDL, 2 CDLS, 2 trancheurs en février/mars. 

Commentaire CGT :   

La CGT rappelle que le temps de formation doit être respecté afin de ne pas mettre les 

salariés en difficulté.  

17 - Les salariés demandent le taux d'absentéisme par secteur. 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que le taux est de 9,33%. 

18 - La CGT vous demande les volumes vendus par famille en UVC le mois 
dernier ? 

Réponse direction en réunion RP : 

 DECEMBRE JANVIER 

PFF 3 447 578 3 458 438 

AIDES CULINAIRES 1 929 336 2 197 595 

EMINCES CRUS 241 356 259 865 

EMINCES GOURM 807 270 1 048 880 
 

 19 - La CGT vous demande les volumes prévus par famille en UVC pour le 
 mois en cours et le mois prochain ? 
Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’elle prévoit 3 458 438 uvc pour le mois de janvier. 
20 - La CGT vous demande combien y a-t-il eu de mouvements de personnel 
concernant le 1er, 2ème et 3ème collège le mois dernier ?  

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il y a eu 1 mouvement de personnel le mois dernier dans la catégorie TAM. 
21 - La CGT vous demande s’il est prévu des mouvements de personnel con-
cernant le 1er, 2ème et 3ème collège ce mois-ci et le mois prochain ?  

Réponse direction en réunion RP : 

La direction a annoncé 1 mouvement de personnel dans la catégorie TAM. 
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QUESTIONS D’ORDRE GENERAL 2 
 

 - Les salariés demandent un point sur l’approvisionnement du linge à la suite 
de l’incendie de l’entreprise Kalhyge. 
 

- Avez-vous été en rupture de linge ? 
Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que la situation est revenue à la normale. 
 

- Avez-vous des nouveaux projets ou des innovations ? 
 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il n’y a pas de nouveaux projets mais des préséries. 

- Quel va être l’impact sur les AC concernant la situation de Plélan ? 
Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que des visites de potentiels repreneurs sont toujours en cours. Le désossage s’arrêtera 
fin février. Les achats recherchent des fournisseurs externes. 
Commentaire CGT :   

La CGT a rappelé en séance qu’il était important d’informer les salariés car ceux-ci ont 

besoin de visibilité. Il est nécessaire d’informer les salariés sur le calendrier et l’avancée des 

travaux sur MTJ.  

- Comment sont réparties les tâches qui étaient dévolues au manager 
condi/suremballage ? 
Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que les tâches ont été réparties entre le manager et les chargés de progrès. Le chef de 
service s’occupe de Plélan. 

- Les salariés demandent quand et comment vont être organisées les réu-
nions des vœux 2023 pour le site (lieu, horaires, organisations, etc …) ?  
Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que les vœux auront lieu à l’échiquier les 18 et 19 janvier. 
- Lors du Comité de Groupe du mois de novembre, le Directeur Général a lu 

un courrier de Monsieur Gonnord en précisant que ce courrier devra être 
lu à l’ensemble des salariés. Ce courrier a-t-il été lu aux salariés des AC ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il n’est pas prévu de lire le courrier aux salariés sur les sites. 
Commentaire CGT :   

La CGT s’interroge sur la transparence de la direction puisque cette dernière a ciblé 

une population de salariés en utilisant le live event et ignoré l’autre partie. Pourquoi ?  
 

             - Quelle est le montant de l’enveloppe d’investissement globale de 2023 
pour le site et quelle est la répartition des investissements par service ?  

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que cela sera abordé au CSE en premier. 

- Quelle est la prévision des départs en retraite pour 2023 sur notre site ? 
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Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il y a 1 personne en CET horizon retraite et 3 personnes ayant 60 ans et plus. 

- Combien de salariés du site ont vu leur coefficient diminuer sur l’année 
2022 ? Détail par CSP. 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il faut attendre le bilan social. 

Commentaire CGT :   

La CGT a rappelé en séance que le bilan social ne mentionne que des données globales. 

La direction fait encore une fois de la rétention d’information. 

- Combien de salariés du site ont vu leur coefficient évoluer sur l’année 
2022 ? Détail par CSP. 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il faut attendre le bilan social. 

Commentaire CGT :   

La CGT a rappelé en séance que le bilan social ne mentionne que des données globales. 

La direction fait encore une fois de la rétention d’information. 

- Les salariés demandent quelle sera la date de la réunion annuelle sur le site 
(bilan 2022 et projection 2023) et quelles seront les organisations de travail cette 
journée-là ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que la réunion sera le 31 janvier à 13h30 pour les équipes du matin, les services supports 
et à 21h pour les équipes de l’après-midi, de nuit en salle de pause AC2. 

- Combien de salariés du site sont en suspension de contrat pour une 
invalidité 2ème catégorie ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il y a 2 personnes. 

- Combien de salariés du site sont en invalidité 1re catégorie ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il y a 2 personnes. 

- Les salariés demandent combien d’entretiens professionnels ont été 
réalisés sur l’année 2022 ? Quel était l’objectif de 2022 et quel est le pourcentage 
de réalisation par rapport à cet objectif ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que 105 entretiens ont été réalisés sur 112 soit 99%. 

- Combien de salariés du site ont participé à des réunions « libre échange » 
en 2022 ? Détail par CSP. 
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Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il y a eu 3 réunions de libre-échange, 4 ouvriers et 2 agents de maitrise y ont 
participé. 

- Combien y-a-t-il de contrats à temps partiels sur le site au 31 décembre 
2022 ? Détail par CSP. 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il y a 7 personnes à temps partiel. 

- Combien de temps partiels rentrent dans le cadre de l’accord « Senior » sur 
le site au 31 Décembre 2022 ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il y a 1 personne à temps partiel sénior. 

- Sur le site en 2022 : 

- Combien de CDI ont été réalisés ? Détail par CSP. 

- Combien y-a-t-il eu de départs à la retraite ? Détail par CSP. 

- Combien y-a-t-il eu de démissions ? Détail par CSP. 

- Combien y-a-t-il eu de licenciements ? Détail par CSP. 

- Combien y-a-t-il eu de ruptures conventionnelles ? Détail par 
CSP ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il faut attendre le bilan social. 

Commentaire CGT :   

La CGT a rappelé en séance que le bilan social ne mentionne que des données globales. 

La direction fait encore une fois de la rétention d’information. 

- Nombre de mutations définitives et ponctuelles réalisées courant 2022 sur 
le site ? Détail par CSP ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il faut attendre le bilan social. 

Commentaire CGT :   

La CGT a rappelé en séance que le bilan social ne mentionne que des données globales. 

La direction fait encore une fois de la rétention d’information. 

- Où en est le travail sur la désaturation du site ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’elle a ouvert une fiche A3. 

- Combien de salariés ont travaillé le 26 décembre 2022 et le 02 janvier 
2023 ? 
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Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que 16 personnes ont travaillé le 26 décembre et 15 personnes le 02 janvier. 

FAB/TRANCHAGE/CONDITIONNEMENT/SUREMBALLAGE/LAVERIE/TRI 
GILACS 

- Les salariés demandent que les paniers des bouches d’égout soient vidés 
en fin de production. 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que les paniers sont vidés au besoin lors des productions. 

SAVEURS DE BASE 

- Où en est la montée en stock en attendant les volumes définitifs de 2023 ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il y a 4 références sur 15 en dessous du stock objectif de 3 semaines.  

- Où en est la planification des travaux pour la mise en place d’un pont 
bascule ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que le sujet est toujours à l’étude. 

SECTEUR FOURS 

- Où en est le projet d’automatisation de l’entrée du four 3 ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que le châssis est fabriqué. Le montage sera réalisé durant le 1er semestre. Des essais 
sont réalisés sur l’alimentation en viande de la machine. 

- Où en est le projet du satellite du four 1 ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que le sous-traitant n’a pas pu intervenir le 9 décembre 2022 et qu’aucune date n’a été 
planifiée à ce jour. 

- Nous vous demandons si les organisations de travail de la semaine 50 sont 
toujours appliquées ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que ces horaires ne sont plus appliqués mais qu’elle se garde la possibilité de le réitérer. 

Commentaire CGT :   

La CGT rappelle que les modifications des organisations de travail dans les ateliers 

doivent passer par le CSE. 
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MAINTENANCE 

 - La CGT demande où en est le recrutement des techniciens de 
 maintenance. 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il y a 3 recrutements en cours et qu’un plan annuel de formation maintenance est 
budgétisé pour 2023. 

- Est-ce que des salariés ont été recrutés par le biais de la cooptation ? Si oui, 
combien et à quels postes ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il n’y a pas eu de cooptation. 

- Nous vous demandons un point sur le groupe de travail maintenance. 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’une liste d’aménagements définis par le groupe est en cours. Un point mensuel est 
réalisé. Les outils des services généraux ont été mis sous grille et un écran a été installé dans l’atelier pour 
les reporting. 
 

NETTOYAGE 

- Combien de salariés ont travaillé après 18h00 les samedis après-midi sur le 
mois de novembre 2022 ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il n’y a eu personne. 

- Combien de salariés ont eu moins de 9 heures d’interruption entre leur 
débauche du samedi matin et leur embauche du samedi après-midi, sur le 
mois de novembre 2022 ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il n’y a eu personne. 

- Les salariés demandent que les tuyaux d’eau sur les chariots soient remis 
en état. Ces derniers sont dans un état déplorable, ils se désagrègent. 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que tous les tuyaux ont été remis en état depuis plusieurs semaines. Ils sont changés à 
la demande. 

Commentaire CGT :   

La CGT a demandé en séance que les tuyaux utilisés par le prestataire extérieur soient 

aussi contrôlés et changés si besoin. 

- Les salariés demandent que les buses de désinfection soient remises en 
bon état. 

Réponse direction en réunion RP : 
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La direction répond que la vérification a été faite, qu’elles sont en bon état et qu’il n’y a pas de changement 
à effectuer. 
 

MALADIES PROFFESIONELLES ET ACCIDENTS DU TRAVAIL 

- Combien d'enquêtes de maladie pro ont été réalisées sur le site le mois 
dernier et quelles décisions ont été prises pour ne plus exposer les salariés 
aux risques ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il n’y a pas eu d’enquête le mois dernier. 

- Combien d'enquêtes d'accident du travail ont été réalisées sur le site le mois 
dernier et quelles décisions ont été prises pour ne plus exposer les salariés 
aux risques ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il n’y a pas eu d’enquête d’accident de travail le mois dernier. 

Commentaire CGT :   

La CGT est très surprise de la réponse apportée par la direction dans son compte-

rendu puisqu’en séance elle a avoué qu’un accident de travail avait eu lieu le 30 novembre 

2022. A ce jour, l’enquête n’a toujours pas été réalisée. La CGT a rappelé en séance que le 

devoir de l’employeur était de réaliser l’enquête le plus rapidement possible afin de 

supprimer le risque générateur de l’accident. En ne respectant pas ses obligations, la 

direction expose sciemment les salariés au risque.  

- Combien de salariés ont été reclassés le mois dernier à la suite de 
problèmes de santé ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il n’y a pas eu de reclassement. 

- La CGT vous demande combien y a-t-il eu de visites de reprise le mois 
dernier ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que l’information sera dans le bilan annuel du médecin du travail. 
 

SECURITE 

- Y a-t-il ou y a-t-il eu des cas de COVID depuis le mois dernier ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’il y a eu 1 cas en décembre. 

- Avez-vous eu des signalements de harcèlement moral ou sexuel, des propos 
ou des comportements à connotation sexuelle sur le site. Et si oui, quelles 
suites ont été données ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’une enquête est ouverte. 
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  - La CGT vous demande une présentation du document unique et de son 
évolution. 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que le site va être divisé en 4 zones pour réaliser les visites d’ateliers. La direction rajoute 
que le DUERP évoluera en 2023 conformément à la loi santé au travail.  

- Où en est l’étude concernant le tapis en maille, à l’entrée du tunnel à la suite 
de L’AT de la laverie ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que le fournisseur a annoncé que le tapis à maille n’est pas adapté au tunnel. La direction 
va continuer ses recherches. 

Commentaire CGT :   

La CGT constate que la santé des travailleurs n’est pas une priorité pour la direction. 

Dans les différentes solutions présentées, il y avait la possibilité de déplacer le tunnel afin de 

libérer de l’espace en entrée et en sortie de tunnel et ainsi travailler en toute sécurité. La 

direction privilégie le profit à la santé des salariés. 

 - Nous vous demandons un point bactériologique concernant le site des AC 
sur le mois de décembre. 
Réponse direction en réunion RP : 

 OBJECTIF RESULTAT ANALYSE 

INDICATEUR NETTOYAGE CONDI  96% 92% Passage enzymatique sur la 

ligne concernée 
INDICATEUR NETTOYAGE FAB  93% 96% RAS 

INDICATEUR NETTOYAGE SDB  95% 100% RAS 
 

 

- Les salariés demandent où en sont les essais des pistolets sur les tuyaux 
d’eau. 
Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’elle n’a pas avancé sur le sujet. L’ergonome travaille avec d’autres sites car MTJ est 
en essai sur un autre modèle. Pas de délais. 

- Nous vous demandons un bilan sur les échanges RPS. 
Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’elle présentera le bilan en février. 

- Les salariés demandent où en est l’installation du treuil manuel pour soule-
ver les plaques de soudure. 
Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que la commande doit être passée prochainement à la suite des plans et devis réalisés. 
La mise en place se fera en début d’année. 

- Quelle est l’enveloppe d’investissement 2023 pour le site concernant la 
sécurité ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’une présentation sera faite au prochain CSE. 



12 
 

- Les salariés demandent que des enrouleurs soient mis à la place des 
Regalav pour supprimer le risque de chute et améliorer les conditions de 
travail. 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’elle n’installera pas de dévidoirs car ce sont des nids à bactéries et qu’ils ne sont pas 
ergonomiques pour les nettoyeurs. 

Commentaire CGT :   

La CGT rappelle qu’il est de la responsabilité de l’employeur de garantir la santé 

mentale et physique des salariés. On constate encore une fois que cela n’est pas la 

préoccupation première de la direction. A ce jour, les risques d’AT sont beaucoup 

plus important. La direction doit trouver une solution dans les plus brefs délais. 

- Les salariés demandent une homogénéisation des raccords mousse, eau 
chaude et eau froide. 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’elle étudie les possibilités et que cela sera repris en transversalité. 

Commentaire CGT :   

La CGT a demandé en séance que des raccords soient mis en place le plus 

rapidement possible. La CGT sera vigilante sur ce point. 

- Les salariés demandent que des satellites de nettoyage soient installés au 
niveau des doseuses afin de supprimer le risque d’accident du travail. Il est 
inadmissible que les salariés soient obligés de lancer les tuyaux d’eau par-
dessus les rambardes des doseuses. 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que les satellites sont bien présents en haut des doseuses mais qu’il faut voir pour le 
positionnement des tuyaux. 

Commentaire CGT :   

La CGT sera vigilante sur le sujet. 

- Les salariés demandent qu’une solution soit trouvée très rapidement pour 
améliorer la manipulation du support des godets de la doseuse.  

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que l’ergonomie du montage et démontage des dispac est prioritaire en 2023. Elle 
commencera par la L12. 

- Les salariés demandent qu’un marchepied plus large et plus haut soit mis 
en place pour accéder au support des godets. 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond qu’elle va travailler sur le marchepied de la L13. 
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  RPS 

- Combien y a-t-il eu de convocations à un entretien disciplinaire sur l’année 
2022 ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que cela est confidentiel. 

- Combien y a-t-il eu de convocations à un entretien disciplinaire à la suite 
d’un signalement pour harcèlement sexuel sur l’année 2022 ?       

 Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que cela est confidentiel. 

 

QUESTION DIVERSE : 

- Que prévoyez-vous en cas de gel pour le salage des parkings ? 

Réponse direction en réunion RP : 

La direction répond que les parkings sont salés en cas de gel. 

              

 

 

                         


